

DE ROUBAIX - TOURCOING

Le Cabinet Clemenceau a démissionné

Au nom de la France M. Poincaré a remercié le Chef de la Défense Nationale

Paris, 18 janvier. — Ce matin, à 10 heures, les ministres et sous-secrétaires d'Etat sont arrivés successivement, suivis de près par M. Clemenceau, qui, en présence de ses collaborateurs, a remis au président de la République, la démission collective du cabinet.

Qui constituera le nouveau Cabinet ?

ON ASSURE QUE C'EST M. MILLERAND L'entréera aura lieu à l'Élysée, cet après-midi, à 3 heures. Auparavant, le président de la République aura été rendu à M. Deschanel, à la présidence de la Chambre, la visite que le nouveau chef de la République a faite hier soir.

M. MILLERAND A L'ÉLYSÉE

M. Millerand, venant de chez M. Léon Bourgeois, avec qui il a eu son domicile particulier un entretien qui a duré 50 minutes, est arrivé à 11 heures à l'Élysée. Le président de la République lui a demandé de bien vouloir se charger de la constitution du Cabinet.

Ce que serait le Cabinet Millerand

Paris, 18 janvier. — M. Millerand confèrera demain au Sénat et au Conseil d'Etat, la situation de la République, le futur chef de gouvernement devant agir rapidement. Il veut aboutir à la formation d'un Cabinet qui sera composé de M. Millerand, président du Conseil, et de M. Deschanel, président de la Chambre.

L'HOMME qui dort en marchant

C'est l'Haubourdinnois atteint d'encéphalite lésionnelle.

Poursuivant notre enquête sur la nouvelle maladie, nous nous sommes rendus hier à Haubourdin où deux cas ont été dernièrement signalés. Celui-ci est un jeune homme de 40 ans, nommé Agache, qui souffre de cette maladie depuis 12 jours.

L'étrange maladie

La maladie, continue M. Ruyssen, s'est déclarée il y a trois semaines environ. Le premier jour Agache s'est couché souffrant de douleurs violentes de troubles digestifs, et d'insomnie. Peu après une fièvre terrible allant jusqu'à 40 degrés s'est déclarée. Pendant huit jours, il passa de nuits successivement agitées, et ressentit des douleurs très vives.

C'est bien l'encéphalite lésionnelle

Quoique ne présentant pas la même symptomatologie, nous ne sommes pas en présence d'un cas nouveau d'encéphalite lésionnelle. Fait bizarre et contraire à la véritable maladie, le malade ne ressent aucune douleur actuellement, va à la selle régulièrement et ne souffre plus de troubles de la digestion.

Des livres douteux

La contagiosité existe-t-elle ? Le docteur ? Nous ne le savons pas. Son beau-frère habitant Paris, vient de contracter la même maladie et il en est complètement guéri ; toutefois il n'a pu établir qu'il y avait eu envoi de livres entre deux personnes. Sans ces volumes qui ont été copier le microbe ? On ne le sait ! Il est même prêt d'en douter quand on constate que son femme et sa petite fille qui habitent avec lui, n'ont jamais ressenti la même maladie.

Le cas de la petite Dhaine

Quant à la petite Fernande Dhaine, d'Haubourdin, également dont nous avons annoncé hier, le décès survenu le 12 janvier dernier, des suites de l'encéphalite lésionnelle, elle souffrait de douleurs violentes de troubles digestifs, et de lésions de la vue.

Les morts de Gravelines

D'autres part comme nous l'avons annoncé dans notre numéro d'hier deux personnes de Gravelines ont été les victimes du terrible mal. Ce sont Mlle Elise Legoutin, âgée de 62 ans, et Mlle Marie Legoutin, directrice d'école à Gravelines qui est morte après 8 jours de maladie et une jeune fille de 18 ans, Mlle Fournier Thérèse, âgée de 17 ans, qui est morte à la suite de la même maladie.

Deux cas à Valenciennes

Deux cas d'encéphalite lésionnelle viennent d'être constatés à Valenciennes : L'un sur une fille de 15 ans, qui a été transportée à l'Hôtel-Dieu, l'autre sur une jeune fille qui est en observation dans sa famille.

Le Nord veut la justice dans l'impôt

Payer, c'est nécessaire, mais que les régions "nouvelles riches" commencent

Le ministre qui doit, demain, retenir toute notre attention dans le nouveau Gouvernement, c'est le ministre des Finances. Nous sommes en plein gâchis budgétaire. La France vit depuis près d'un an, comme une malheureuse commerçante qui lire sur ses amis des « effets de complaisance ». On négocie trois milliards et demi de bons, du Trésor tous les mois, et cela s'ajoutant à un milliard et demi d'impôts courants, suffit à faire face aux dépenses les plus urgentes.

Un Terri-Voleau cause une catastrophe

Le feu lancé sur une maison la détruit, tue un enfant et fait quatre autres victimes.

Dans la nuit du 16 au 17, vers 23 heures, une formidable explosion s'est produite au centre du Terri, à la fosse numéro 5 des Mines de Marais, sur la terrasse d'Anche. Une dizaine de mètres cubes de matière brûlante furent envoyés à 60 mètres de la et tombèrent sur une maison occupée par la famille Blondel, rue de la Vallée Corroy. En un instant, le feu fut à la maison, qui a été presque entièrement brûlée. Malheureusement, nous avons à déplorer de graves accidents.

L'ombre, la peur, la mort

Le conflit qui s'est élevé hier chez les filous du textile, au sujet du croc-en-jambe donné par le Comité d'arbitrage, reste définitivement accepté de part et d'autre et demeure sans suite. Cependant, la dissidence de l'usine de Finim y persiste dans le syndicat patronal. Des J.C. ont tenu une réunion, au cours de laquelle la direction sur cette insubordination.

Le feu lancé sur une maison la détruit, tue un enfant et fait quatre autres victimes.

Dans la nuit du 16 au 17, vers 23 heures, une formidable explosion s'est produite au centre du Terri, à la fosse numéro 5 des Mines de Marais, sur la terrasse d'Anche. Une dizaine de mètres cubes de matière brûlante furent envoyés à 60 mètres de la et tombèrent sur une maison occupée par la famille Blondel, rue de la Vallée Corroy. En un instant, le feu fut à la maison, qui a été presque entièrement brûlée. Malheureusement, nous avons à déplorer de graves accidents.

Un Terri-Voleau cause une catastrophe

Le feu lancé sur une maison la détruit, tue un enfant et fait quatre autres victimes. Dans la nuit du 16 au 17, vers 23 heures, une formidable explosion s'est produite au centre du Terri, à la fosse numéro 5 des Mines de Marais, sur la terrasse d'Anche.

Pour avoir la liberté il donna la mort

UN GARDIEN CHEF ASSASSINE UN MOUVEMENT PRÉFECTORAL. Paris, 18 janvier. — M. Anjubault, administrateur du territoire de Belfort, ancien sous-préfet d'Arènes, qui exerça durant l'occupation le poste de chef de la Préfecture Nord, est nommé Préfet de la Haute-Marne.

On se bat dans la zone neutre

BOCHES CONTRA BOCHES. Aix-la-Chapelle, 18 janvier. — Des grèves et des troubles ont éclaté dans la zone neutre, en face du secteur belge, sur la rive droite du Rhin. A Hambourg, l'hôtel de ville a été pris d'assaut par les grévistes. Les vivres et les approvisionnements ont été pillés ; les armes de la police auxiliaire ont été saisies.

Contes et Nouvelles La Femme de Petitcur

Quand je reviens vers ma dixième année, je revois Petitcur. Il m'apparaît fort exactement, comme un homme de poil noir, pas sur pattes, bachel bigle, canard, les épaules larges et les bras tordus, mais il avait des mains d'évêque.

Quand je reviens vers ma dixième année, je revois Petitcur. Il m'apparaît fort exactement, comme un homme de poil noir, pas sur pattes, bachel bigle, canard, les épaules larges et les bras tordus, mais il avait des mains d'évêque. L'habitude, à côté d'un débit de vins, sous la Toque noire, était de vendre des ouvrages, dans la clarté de la Grand-Place, un trottoir de brume.

Une Page d'amour dans une Tragédie

Elle a failli mal tourner pour le galant dragon, petit-fils des victimes des bandits masqués de Béthencourt.

Le plus profond mystère continue à planer sur la crête de Béthencourt. La brigade mobile qui, depuis trois jours, est sur les lieux, n'a pu encore découvrir le moindre indice permettant de suivre une piste sérieuse. Dans le but de ne point gêner leurs investigations, nous avons observé le silence sur l'arrivée dans notre région d'un commissaire et de deux agents de la brigade mobile de Lille. Nos lecteurs comprendront la réserve que nous nous étions imposée, mais qui n'a plus lieu d'exister aujourd'hui.

Cherchez la femme

Un vieil axiome populaire qui sera éternellement vrai dit « substance ». En toutes choses, cherchez la femme. Le cavalier, aussitôt son arrivée, s'était rendu directement chez sa bonne amie, à Béthencourt, et il avait perdu en tous points de vue la piste.

LES AFFAIRES SONT LES AFFAIRES

Après la remise de la médaille d'or de la fondation Kuhlmann, au colonel Prangey, la parole est donnée à M. Lebon, ancien ministre. M. Lebon nous parle de la reprise des affaires. Il commence par nous décrire la situation mondiale. Elle n'est guère rassurante, la situation mondiale. Mais arrivons à notre région.

UN MOUVEMENT PRÉFECTORAL

Paris, 18 janvier. — M. Anjubault, administrateur du territoire de Belfort, ancien sous-préfet d'Arènes, qui exerça durant l'occupation le poste de chef de la Préfecture Nord, est nommé Préfet de la Haute-Marne.

LES AFFAIRES SONT LES AFFAIRES

Après la remise de la médaille d'or de la fondation Kuhlmann, au colonel Prangey, la parole est donnée à M. Lebon, ancien ministre. M. Lebon nous parle de la reprise des affaires. Il commence par nous décrire la situation mondiale. Elle n'est guère rassurante, la situation mondiale. Mais arrivons à notre région.

Aujourd'hui... Deux pages

Demain Mardi... Quatre pages